

Communiqué de presse

Les Chanteurs à l'étoile apportent leur bénédiction au Palais fédéral – Lancement de l'action Chanteurs à l'étoile 2025

Fribourg, le 17 décembre 2024 – Lundi 16 décembre, la présidente du Conseil national, Maja Riniker, a accueilli les Chanteurs à l'étoile au Palais fédéral à Berne. Trois groupes représentant les trois régions linguistiques du pays étaient réunis pour représenter les plus de 10'000 enfants Chanteurs à l'étoile de toute la Suisse. Cet accueil solennel au Palais fédéral témoigne de la grande reconnaissance accordée par la politique à la plus vaste initiative de solidarité nationale « des enfants pour des enfants ». Cet événement a également marqué le coup d'envoi officiel de l'action Chanteurs à l'étoile 2025 organisée par Missio Suisse.

Les treize Chanteurs à l'étoile et leurs accompagnateurs venaient de Bienne (BE), Boudry (NE) et Origgio/Ponte Capriasca (TI). La lumière de la paix était bien sûr aussi de la partie. Ils ont apporté avec eux la diversité des traditions des Chanteurs à l'étoile. Avec des chants de l'Avent et de Noël traditionnels ainsi que de formules rituelles propres à leurs régions d'origine, ils ont transmis le message de l'action aux parlementaires présents.

Kathrin Kaufmann-Lang, du Conseil de fondation de Missio Suisse, a souligné dans son discours le thème central de l'édition 2025 : les droits des enfants à travers le monde. Elle a rappelé que la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant garantit depuis 1989 des droits fondamentaux tels que la protection, l'éducation et la participation des enfants. Toutefois, malgré ces progrès, les chiffres actuels montrent qu'il reste indispensable de promouvoir davantage et de défendre les droits des enfants à l'échelle internationale.

La présidente du Conseil national, Maja Riniker, s'est dite impressionnée par l'engagement des plus de 10'000 enfants participant à cette action en Suisse. « Vous apportez aujourd'hui un message important dans cette maison – un message de solidarité des enfants en Suisse envers les enfants dans d'autres parties du monde. Je vous souhaite beaucoup de succès pour votre action », a déclaré Madame Riniker.

Les droits des enfants au cœur de l'action Chanteurs à l'étoile 2025

L'action de 2025 met en avant des projets concrets au Kenya, en Colombie et en République démocratique du Congo, illustrant comment les droits des enfants peuvent être promus de manière tangible. Dans la région de Turkana, marquée par la sécheresse et un climat extrême au Kenya, la communauté de Saint-Paul Apôtre soutient le développement des soins de santé, la sécurité alimentaire et l'accès à l'éducation. Ces efforts offrent ainsi aux enfants des perspectives nouvelles pour leur avenir.

En Colombie, le projet « Benposta » accueille des enfants et des jeunes ayant vécu des situations de violence ou de négligence. Ils y trouvent protection, éducation et accompagnement

thérapeutique. Le programme les prépare à mener une vie autonome et les intègre activement dans l'organisation de leur quotidien.

La République démocratique du Congo bénéficie de l'action des Chanteurs à l'étoile, notamment dans le diocèse de Goma, où l'extension de l'infirmierie de l'institut Mwanga permet à plus de 1'500 élèves d'accéder à des soins de base, une éducation à la santé et un soutien psychologique, essentiels dans cette région marquée par la guerre civile.

Pour Mila, Elin, Shirin et Janneka de Bienne, cette visite au Palais fédéral a été une expérience particulière. Mila, âgée de neuf ans, a déclaré : « Je veux que tous les enfants du monde aient le droit d'aller à l'école. » Ses camarades ont ajouté qu'ils souhaitaient eux aussi s'engager et récolter des dons pour aider les enfants partout dans le monde.

Chanter pour les droits des enfants – Un signe d'espoir

L'action des Chanteurs à l'étoile 2025 montre aux enfants qu'ils peuvent s'engager concrètement pour d'autres enfants moins privilégiés. Ils apprennent que tous les êtres humains, même les plus petits et les plus vulnérables, sont des enfants de Dieu et ont le droit de vivre dans la dignité. Cette action les encourage à s'unir avec d'autres pour soutenir les enfants dans le monde entier qui ont besoin d'aide. Grâce aux dons de la population suisse, l'action des Chanteurs à l'étoile permet de financer des projets en faveur des droits des enfants dans environ 100 pays.

L'action des Chanteurs à l'étoile 2025 aborde un thème central de la société et le rend tangible grâce à des projets concrets. Les dons récoltés contribuent durablement à améliorer les conditions de vie des enfants en détresse.

Pour plus d'informations, consultez le site www.chanteurs-etoile.ch.

4'202 caractères (avec espaces) 726 mots

Save the Date : prochain rendez-vous dans le cadre de l'action des Chanteurs à l'étoile 2025

Les Chanteurs à l'étoile de la paroisse Saint-Antoine à Bâle participeront à la messe du Nouvel An avec le pape François à Rome

Du 28 décembre 2024 au 2 janvier 2025

Au début de l'année 2025, les enfants et jeunes de la paroisse Saint-Antoine de Bâle participeront à la messe du Nouvel An célébrée par le pape François dans la basilique Saint-Pierre à Rome. Le programme prévoit des visites à la Garde suisse pontificale, à l'ambassade de Suisse près le Saint-Siège, au cardinal Kurt Koch, à la communauté catholique germanophone de l'église Santa Maria dell'Anima ainsi qu'à l'hôpital pédiatrique pontifical « Bambino Gesù ».

Qu'est-ce que l'action des Chanteurs à l'étoile ?

Entre le Nouvel An et l'Épiphanie, plus de 10'000 enfants et jeunes vont de maison en maison dans toute la Suisse, habillés en Rois mages. Avec des chants et des dictons, ils transmettent la bonne nouvelle de Noël et écrivent la formule de bénédiction « C+M+B » (Christus Mansionem Benedicat, « Que le Christ bénisse cette maison ») sur les portes. Suivant la devise « Les enfants aident les enfants », ils collectent des dons en faveur des enfants dans le besoin.

Chaque année, l'action est placée sous un nouveau thème, qui est illustré par des projets spécifiques. Les enfants et les jeunes ont ainsi un aperçu de la réalité de vie de leurs pairs dans d'autres régions du monde grâce à du matériel pédagogique. Ainsi, en 2021, des projets ont été soutenus en Ukraine, en 2022 en Égypte, au Ghana et au Sud-Soudan, en 2023 en Indonésie et en 2024 dans la région transfrontalière de l'Amazonie. En 2025, des projets au Kenya, en Colombie et en République démocratique du Congo montreront comment le soutien de l'action des Chanteurs à l'étoile renforce les droits de l'enfant dans le monde et aide à obtenir des améliorations durables.

La tradition des Chanteurs à l'étoile remonte au Moyen-Âge et est surtout répandue dans les pays alpins et les régions germanophones. En Suisse, les Chanteurs à l'étoile font partie de la liste des traditions vivantes de l'Office fédéral de la culture et sont donc inscrits au patrimoine culturel immatériel. Missio organise l'action « Chanteurs à l'étoile » depuis 1989 en Suisse alémanique, depuis 2005 en Suisse romande et depuis 2012 au Tessin. Elle est menée en étroite collaboration avec les paroisses et de nombreux bénévoles sur place.

En 2024, l'action des Chanteurs à l'étoile permis de récolter des dons pour un montant record : plus de 1,44 million de francs. Ces fonds permettent de soutenir des projets dans le monde entier dans les domaines de la santé, de l'éducation, de l'alimentation et des droits de l'enfant.

Légendes des photos :

Photo 1 : « Les enfants Chanteurs à l'étoile avec Kathrin Kaufmann-Lang de Missio Suisse et la présidente du Conseil national Maja Riniker dans la salle de la coupole du Palais fédéral à Berne » Copyright © Missio Suisse, Erik Bruehlmann

Photo 2 : « Les enfants Chanteurs à l'étoile avec leurs accompagnateurs devant le Palais fédéral à Berne » Copyright © Missio Suisse, Erik Bruehlmann

Les photos peuvent être utilisées librement pour des reportages sur l'action Chanteurs à l'étoile 2025, à condition d'en mentionner la source.

Information pour les rédactions :

Missio Suisse | Hanspeter Ruedl, tél. : 026 425 55 79, e-mail : hanspeter.ruedl@missio.ch

